
あしなが育英会の構想案に対する意見等について 

 

１ 各ワーキングでの意見 

   ７月２３日開催の第２回推進会議であしなが育英会の構想案を説明した後，各ワーキングで

推進会議での説明内容を共有しつつ，出された意見等は以下の通りである。 

№ 意見等 

1 向島二の丸小学校跡地ではなく，向島中学校跡地を利用することはないのか。小学校は

馴染みがあるが，中学校はあまり入ったことがないので馴染みがない。 

→ 下記２－１を参照 

2 あしなが育英会は，向島二の丸小学校跡地を購入するのか。 

→ 市から賃借を想定している。 

3 あしなが育英会の構想案で，向島二の丸小学校跡地の校舎などの建物はどうなるのか。 

→ 下記２－６参照 

4 将来のアフリカのリーダーになる青少年が向島で学ぶための施設であることは，向島ニ

ュータウンまちづくりビジョンにマッチするので，反対する者はいないと思うが，生活

習慣の違いによる課題が生じる可能性がある。 

5 地域の子どもたちにメリットがあるのか。 

→ あしなが育英会は地元の方と交流を考えており，地域の小中高校生への勉強や英語

をボランティアで教えたりする活動を考えていると聞いている。 

6 向島まつりにあしなが育英会も金銭的なことでなく，アフリカや日本人の学生が様々な

形で協力してもらうことや盛り上げてくれるとうれしい。 

7 あしなが育英会の提案によると，向島で約２００人の大学生たちの衣食住が新たに生み

出されるため，地元住民としてどのように受け入れていくのかということを直接にあし

なが育英会と意見交換したい。【※９月２９日に実施】 

 

２ あしなが育英会から構想案の説明時に出た意見 

９月２９日の跡地利用検討合同ＷＧで，あしなが育英会に出席いただき，直接に構想案の説

明し，その後に意見交換を行った。 

№ 意見等 

1 向島二の丸小学校跡地ではなく，向島中学校跡地を利用することはないのか。 

→ 東京都日野市に約 10,000 ㎡の敷地に同様の施設があり，あしなが育英会の活動に

必要な面積として向島二の丸小（約 13,000㎡）の方が近い面積であること，小学校の

方が向島駅に少しでも近いという立地からである。また，あしなが育英会は寄付によ

り運営されており，土地の面積が広いと賃料も増えるため，小学校を考えている。 

2 あしなが育英会として京都を選ばれ，それも向島という地にどのようなことを期待され

ているのか。 

→ 向島から近鉄電車で 30 分以内に市内中心部に行けるという交通の利便性がある。

資料１－２ 



また，向島には留学生が多く住んでおり，中国帰国者なども多く国際都市になってい

く地域で，アフリカの学生もスムーズに地域に入っていける。「京都志塾」も地域に開

かれたものでないといけないと考えており，建物の中で勉強するだけでなく，人の気

持ちが分かり，文化を学び，地域交流をしながら，地域の方々からもアフリカの学生

を励ましていただけるような関係を築いて，向島の方に良かったと思ってもらえるよ

うな施設にしたい。 

3 向島に来ていただくことは歓迎したい。 

4 構想案では京都志塾，心塾，アフリカ博物館といった施設が出来るということで，市民

交流の場は会館のようなものをイメージしていた。そうではなくて，地元と交流できる

場としてソフト面のことなのか。 

→ ハード面では，あしなが育英会のホールのようなものを地域の方に借りていただく

ことや，グラウンドでは文化祭など共催することもできると思う。今後，引き続き，

御意見やご要望を一緒にお話ができればと思っている。 

5 ５０人ほどのアフリカの学生は日本語の語学力はどうか。 

→ 最初は，基本的に，ほぼゼロである。しかし，学力は相当高いため，京都で日本語

学校に通いながら生活する中で，早期に日本語の語学力を習得できると思っている。 

6 今の小学校をそのまま使うことになるのか。校舎等を改造するのか。 

→ あしなが育英会は寄付で運営しており，できるだけ費用を抑える必要がある。現状

の小学校を寄宿舎とするには設備面で変更や付け足しが必要であるが，校舎等の撤去

も含めて，どのように使用するかは検討中である。 

7 あしなが育英会はすばらしい活動をされているので，ぜひまちづくりビジョンを見てい

ただき，地域がどういったことを必要とされていて，課題と考えているのかということ

を踏まえて，新たな提案を出してもらいたい。 

8 向島で和太鼓の練習場所がないという意見がある。若者のダンスの活動や，中国帰国者

の二胡の演奏などの活動がある。向島はもともと巨椋池の上に団地が出来た経過がある

ので，例えば，平安貴族が舟遊びをしていたことから巨椋池太鼓をつくり，アフリカの

学生も参加してといった国際交流の文化的なアイデアを考えていただきたい。あしなが

育英会の施設に交流室を作るならば，防音装置や大きな鏡などを考えていただければと

思う。 

 

３ 今後の対応 

   あしなが育英会の構想案について，様々な意見があったものの，反対意見はなかった。 

   あしなが育英会の構想案の具体化に向けて，引き続き，あしなが育英会と意見交換を実施し

ていく。 

 

 


